
Presidente de la Comisión de 
Mancomunidades durante este 
mandato que está a punto de 
finalizar. Si hubiese que hacer un 
balance diría...

Balance positivo, porque hemos 
sumado. A pesar de las diferencias 
políticas, las conclusiones han sido 
siempre adoptadas por unanimidad 
y creo que, además, hemos podido 
constatar que la propia existencia 
de las mancomunidades es algo 
muy positivo para el municipalis-
mo, hemos mostrado las ventajas 
que la unión de municipios supone 
para defender los servicios.

Si hablásemos de retos 
conseguidos, ¿cuál es el más 
representativo alcanzado por 
la Comisión a lo largo de este 
mandato?

Primero, demostrar 
que efectivamen-
te las Manco-
munidades son 
útiles y sirven 
para compar-
tir servicios 
que, de otra 
manera, algu-

nos municipios no tendrían. En se-
gundo lugar, están los objetivos indi-
viduales que han podido conseguir 
algunos municipios tras conocer 
las experiencias llevadas a cabo por 
otras mancomunidades que les han 
resultado útiles en sus territorios.

¿Qué es lo que aún falta por 
conseguir?

Sería preciso que desde la FEMP se 
intentarán impulsar modificaciones 
legales que permitieran en algunos 
casos, la constitución de manco-
munidades y que ahora mismo no 
se pueden llevar a cabo por res-
tricciones legales, pero que serían 
muy útiles para el municipalismo.

¿Las Mancomunidades son 
suficientemente conocidas? 
¿Los ciudadanos son conscientes 
de su importancia?

Yo creo que no, aunque también 
pienso que al ciudadano lo que le 
preocupa es que el servicio que se 
le preste sea bueno y de calidad, 
y las mancomunidades son en 
ese sentido una herramienta muy 
útil porque, además, optimizan 

los recursos. Yo creo que es más 
importante que se perciban los be-
neficios que, no tanto, cómo se ha 

llegado a ello.

Ignacio García de Vinuesa 
Alcalde de Alcobendas, Presidente de la Comisión 
de Mancomunidades

“La existencia de las 
mancomunidades es algo muy 

positivo para el municipalismo”

Tras los trabajos de actualización y 
mejora, el Censo de Mancomunida-
des de la FEMP fue presentado en for-
mato papel en el marco del Encuen-
tro de Mancomunidades de la FEMP 
celebrado en el mes de octubre en 
el Centro de Arte de Alcobendas. No 
obstante, y dado que la realidad de las 
mancomunidades es muy cambiante 
a lo largo del tiempo, la actualización 
de su censo y datos es objeto de un 
trabajo continuo. 

Formación y Presencia 
internacional

La FEMP, a través de la Comisión de 
Mancomunidades, participó de forma 
activa en la organización y presencia 
en la I Conferencia Internacional de 
Mancomunidades, un encuentro re-
levante celebrado en Alzira (Valencia) 
del 15 al 17 de noviembre de 2016. La 
Conferencia estuvo organizada por la 
Mancomunidad de la Ribera Alta con 
motivo de su XX aniversario. 

Y en verano del año siguiente, fue la 
propia Comisión, en colaboración de 
la Dirección General de Administración 
Local del Gobierno de Cantabria y la 
Universidad Internacional Menéndez 
Pelayo, quién organizó un Encuentro 
de Mancomunidades enmarcado en 
los cursos de verano de la Universidad. 
Santander, del 26 al 28 de julio de 2017, 
fueron el lugar y la fecha del mismo. 

Por otro lado, a través del Plan de For-
mación Continua de la FEMP, la Comi-
sión y el Ayuntamiento de Alcobendas, 
organizaron un Encuentro de Manco-
munidades que tuvo lugar los días 29 
y 30 de octubre de 2018. Al Encuentro 
asistieron más de 70 representantes 
de Entidades Locales y Comunidades 
Autónomas. Además de las ponencias 
y mesas redondas, se organizaron cin-
co talleres simultáneos en los que par-
ticiparon representantes de buenas 
prácticas de gestión seleccionados 
por los miembros de la Comisión. 

Del Encuentro de Mancomunidades se 
extrajo una serie de conclusiones que 
sirvieron como base para la elabora-
ción de las propuestas de Resolución 
sobre Mancomunidades de cara a su 
presentación en el XII Pleno de la FEMP.
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